



Journal Le Solfège

Édition du mois d'avril

Chers parents,

Nous vous invitons à prendre connaissance de la communication suivante pour connaître toutes les informations pertinentes pour le mois d'avril.

Rencontres de parents

Pour les enfants concernés, nous vous remercions pour votre présence à la rencontre de parents. Les échanges et les réflexions qui en émanent ne peuvent qu'être porteurs de pratiques pédagogiques et parentales améliorées ! Nous vous rappelons que le plan d'intervention révisé de votre enfant est disponible sur la plateforme à l'adresse suivante : <https://planintervention.cssdm.gouv.qc.ca>. Si ce n'est pas déjà fait, n'oubliez pas de le signer en ligne. La collaboration-école-famille est un facteur important pour la réussite des enfants !

Assiduité / Retards

Un petit rappel amical de l'horaire de notre école. Les élèves qui ne fréquentent pas le service de garde doivent être dans la cour d'école à 7h40 le matin et à 12h42 après le diner. Nous vous demandons de ne pas envoyer votre enfant avant ces heures, car il n'y a pas de surveillants pour assurer la sécurité.

De plus, lorsque votre enfant est en retard, il est obligatoire de se présenter au secrétariat afin que nous puissions noter son arrivée dans notre système informatique. Se présenter à la porte du service de garde n'est pas permis.

Nous recevons actuellement quelques courriels nous indiquant que certains élèves termineront leur année scolaire plus tôt que le 20 juin, dernière journée de classe. Le CSSDM n'encourage pas cette pratique. Selon la loi sur l'instruction publique, tout enfant résident au Québec doit fréquenter l'école à compter du début de l'année scolaire de ses 6 ans jusqu'au dernier jour scolaire de ses 16 ans. Avant de prendre une telle décision, nous vous rappelons que les dates des examens de fin d'étape ne seront pas devancées par les enseignants si votre enfant quitte hâtivement et que certains niveaux auront également des épreuves ministérielles à passer en juin.



Congés et journées pédagogiques

Les élèves et le personnel de l'école seront en congé le 29 mars et le 1^{er} avril. Joyeuses Pâques à tous ! Les 8, 18 et 19 avril seront des journées pédagogiques.

Bottes et chaussures

Au printemps, la cour et le parc sont souvent en eau ou en boue. Il est important que votre enfant ait une paire de bottes de pluie, de bottines ou de chaussures de rechange pour aller à l'extérieur afin de conserver ses pieds au sec et de garder notre belle école propre. Comme les matins demeurent frisquets, le port du manteau est toujours requis. Cette consigne est applicable autant pour l'école que pour le service de garde. Et, comme on dit, en avril, ne te découvre pas d'un fil ! Nous vous invitons à consulter en pièce jointe le thermomètre vestimentaire.

OPP : Bénévoles recherchés !

Concours À mon école, ça marche !

Tout comme l'an dernier, l'école Guillaume-Couture est inscrite au concours *À mon école, ça marche !* Afin de promouvoir le transport actif, les élèves seront invités à venir à l'école à pied, en vélo ou en trottinette le **7 mai** et à remettre leur coupon de tirage aux bénévoles **le matin à l'arrivée des élèves**. Les enfants qui utiliseront un moyen de transport respectueux de l'environnement courront la chance de gagner plusieurs prix. Nous aurons donc besoin d'au minimum **6 bénévoles** entre 7h et 8h30 pour faire de cet événement un véritable succès.

Vous souhaitez vous impliquer dans cette activité pour nos jeunes? Nous vous remercions de remplir [ce court formulaire](#) avant le **14 avril** afin de nous permettre de vous contacter.

Nous vous remercions à l'avance de votre implication!

Photo des finissants

Les photos des finissants auront lieu le 13 mai. Nous sommes à la recherche de deux bénévoles entre 8h et 14h pour aider au bon fonctionnement de la journée. Si cela vous intéresse, veuillez envoyer un courriel à Amélie Bélanger-Desjarlais, directrice adjointe, à desjarlais.a@csgm.qc.ca.



Éclipse - Livraison des lunettes

Des lunettes protectrices ont été commandées pour l'ensemble des élèves de l'école. Elles seront distribuées le vendredi 5 avril. **Veillez noter que si votre enfant est inscrit au service de garde pour la journée du 8 avril, sa paire de lunettes sera conservée à l'école et lui sera remise par le service de garde le 8 avril.**

Utilisation sécuritaire des lunettes

-Le Planétarium a préparé un document, que nous vous invitons à consulter en pièce jointe, pour l'utilisation sécuritaire des lunettes.

-Assurez-vous d'adopter des pratiques sécuritaires en visitant la page [Se préparer à l'éclipse solaire totale du 8 avril 2024 au Québec | Gouvernement du Québec](#)

Avril, le mois de l'autisme

L'école Guillaume-Couture a comme couleur la différence en intégrant quelques élèves présentant un diagnostic de trouble du spectre de l'autisme (TSA). Ces personnes présentent des difficultés de communication autant à exprimer un message qu'à comprendre ce qu'on leur dit. Ils ont également des dysfonctionnements des 5 sens causés par des atteintes neurologiques ou chimiques. Ces deux symptômes amènent implicitement de grandes difficultés à socialiser et à interagir avec les autres. C'est souvent ce qui explique les comportements qui nous semblent anormaux de l'extérieur.

Le TSA n'est pas une maladie ni un problème de santé mentale. Il n'est pas contagieux et n'est pas causé par les habitudes de vie de la mère pendant ou après sa grossesse. Aucun vaccin n'est en cause et on ne peut pas en guérir. C'est un trouble neurodéveloppemental qui découle d'un dysfonctionnement du cerveau.

Ne jugeons pas un livre par sa couverture... prenons le temps de s'informer et de sensibiliser nos enfants à la différence !

Voici un lien intéressant si vous désirez soulever une discussion avec votre enfant :

[Handico : l'autisme.](#)

Semaine de l'action bénévole

Durant la semaine du 14 avril, ce sera la semaine de l'action bénévole. À notre école, nous avons la chance d'avoir plusieurs parents bénévoles. Nous tenons à remercier les parents du CÉ, de l'OPP, de la bibliothèque, de la vaccination, du dépistage visuel, ceux



qui accompagnent lors des sorties et tous ceux qui aident lors de certains événements. Au nom de tous les élèves et des membres du personnel, un grand MERCI pour votre précieuse collaboration !

Postes de brigadier disponibles

Le SPVM est à la recherche de brigadiers scolaires. Si cela vous intéresse, nous vous invitons à consulter l'affiche en pièce jointe.

Nous vous souhaitons un très beau mois d'avril avec vos enfants !

Maryvonne Robert
Directrice

Amélie Bélanger-Desjarlais
Directrice adjointe